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Monsieur, 

Je viens apporter mon soutien aux nombreuses voix qui s’élèvent contre ce projet en particulier et 

contre l’éolien industriel en général. 

Les récentes et nombreuses déclarations lors de la commission d’enquête sur la perte de 

souveraineté énergétique de notre pays ont mis en lumière une gestion calamiteuse qui nous met 

aujourd’hui dans une position déplorable. 

« Le récit qui s’est reconstitué devant nous, c’est bien le récit d’une lente dérive, d’une divagation 

politique, souvent inconsciente et inconséquente, qui nous a éloignés et de la transition écologique 

et de notre souveraineté énergétique… » (Raphaël Schellenberger président de la commission 

d’enquête). 

Cette commission d’enquête m’a confirmé ce que je savais déjà. 

 

La volonté de l’Europe de vouloir installer des EnR, en particulier intermittentes, avalisée par nos 

dirigeants alors que nous sommes un des pays les plus vertueux en termes d’émissions de GES, est 

un scandale. 

Le développement anarchique de l’éolien en particulier dans les régions Hauts de France et Grand Est 

traduit la spoliation de nos territoires pour la seule spéculation et pour des intérêts étrangers. 

Le paradoxe est qu’en plus, le gisement éolien diminue du fait du réchauffement climatique. 

Notre production d’énergie éolienne a en effet diminué alors que nous avons ajouté des milliers de 

machines encore plus puissantes. 
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Où est le pragmatisme ? 

 

Ce dernier doit hélas s’effacer face au rouleau compresseur industriel. 

L’argent n’achète pas tout. 

Notre cadre de vie, notre biosphère et notre santé doivent être prioritaire, sans concession. 

 

D’autres sources d’énergies doivent être étudiées et nous y travaillons avec d’autres associations. 

Evidemment l’énergie la plus vertueuse est celle qu’on ne dépense pas. 

Une politique d’économie et de frugalité doit être mise en œuvre.  

Les responsables ont dû mentir pour faire accepter de force ce carnage que l’on peut observer sur 

notre territoire.  

Les conséquences seront terribles pour les générations futures sans parler des conséquences 

sanitaires qui ne sont pas prises en compte (pollutions, syndrome éolien). 

Je vous rappelle la définition de la santé par l’OMS : La santé est un état de complet bien-être 

physique, mental et social et ne consiste pas seulement en une absence de maladie ou d'infirmité. 

 

Ce projet de 6 éoliennes porté par SSE et précédemment par Siemens Gamesa est caractéristique de 

la malhonnêteté sous-jacente que nous dénonçons.  

Le promoteur a menti ou tout du moins manipulé l’opinion pour pouvoir installer des machines plus 

puissantes (garde au sol et augmentation de la taille des pales) tout en ne remettant pas en question 

son étude environnementale. 

Les impacts sur l’avifaune nichant à proximité seront conséquents, c’est toujours dans le même sens, 

et ce ne seront pas les chats qui tueront des milans royaux, des buses ou des cigognes… 

Cela traduit parfaitement les circonstances actuelles de cette spoliation de notre cadre de vie. 

Heureusement, de nombreux esprits ne sont plus dupés par ses manipulations, et se sont exprimés 

très défavorablement (mairies, communautés de communes CCSSOM, Grand Provinois, SGV etc…). 

 

 

 

 

 



Habitant à Neuvy, j’anticipe parfaitement, à mon grand désarroi, la destruction de nos horizons et de 

nos ciels étoilés. 

L’état des lieux est déjà alarmant (St Bon, la Forestière). 

Regardez ce qui nous attends avec les projets en instruction (en rouge, 51 éoliennes !!), sans parler 

des éventuels prospects : 

 

 

Les impacts sur notre biosphère sont nombreux et ne sont pas pris en compte à leur juste mesure 

(avifaune, migrateurs, chiroptères, pollutions insidieuses liées notamment à l’usure des pâles, les 

incendies…. Sans parler des pollutions externalisées liées à leur fabrication). 

Les couloirs de migration complétement détruits, la disparition des chiroptères...  

L'impact sur l’avifaune est largement sous-estimé.  

La LPO alerte régulièrement et le constat de certains habitants est consternant (disparition TOTALE 

d'espèces communes).  

En tant que commissaire enquêteur et avec vos compétences/connaissances, j’ose espérer que 

contrairement à la « propagande » de la FEE et autres syndicats de promotion de l’éolien, vous aviez 

compris que cette source d’énergie est loin d’être parfaite (intermittence donc recours aux énergies 

pilotables, polluantes, cf. l’ « exemple » Allemand, la destruction du cadre de vie, de jour comme de 

nuit, les nuisances avérées et reconnus par certains tribunaux et les autres nuisances évoquées 

précédemment). Et en aucun cas réductrice de nos émissions de GES à l’échelle globale. 



Si la décence et le respect des populations s’étaient manifestés, le législateur aurait obligé une 

implantation à une distance proportionnelle à la hauteur du mât, et peut-être nous aurions pu 

augmenter le niveau d’acceptabilité. 

 

Or il n’en est rien et c’est un scandale supplémentaire. 

 
 

Cette artificialisation grandissante de nos terres cultivables, cette destruction de nos cadres de vie, 

cette zizanie qui s’instaure au sein de nos villages… tout ça pour quoi ? 

Les conséquences sont catastrophiques, la 6eme extinction de masse est en cours et évidemment 

cette spoliation de notre Nature par l’industrie est en partie (grande ?) responsable. 

Quand on a la curiosité de regarder les émissions de GES de l’Inde ou de la Chine (qui d’ailleurs est la 

seule à pouvoir produire certains des éléments de ces EnR car ne respectant pas les normes 

européennes car trop polluantes à fabriquer (!!) et aussi l’extraction des terres rares) cette politique 

de « Green Deal » ne changera rien à l’impact anthropique de notre espèce sur le climat planétaire. 

Et en plus on voudrait nous faire passer aux véhicules électriques au bilan catastrophique… 

Mais comme il s’agit encore une fois de pollution externalisée…  

Loin des yeux, loin du cœur… 

 

La puissance du consortium économico-industriel, fait perdre la connexion au vivant.  

L’humanité est à la croisée des chemins. 

 

Mon objectivité me fait penser que le mal est fait et qu’on ne pourra pas revenir en arrière,  mais si 

je vous écris ces lignes c’est que j’ai encore des convictions et que je tiens à vous sensibiliser. 

Nous aurions investis ce que nous avons gaspillé dans les subventions pour les EnR pour garantir une 

rentabilité à 2 chiffres aux spéculateurs (étrangers), dans la R&D du nucléaire, nous aurions des 

réacteurs qui permettraient d’utiliser les déchets des anciennes générations comme combustible. 

Nous aurions aussi réglé les problèmes des déchets hautement radioactifs (Professeur Mouroux, prix 

Nobel de physique 2018). 

Le bon sens doit manifestement s’effacer face à l’argent et c’est bien triste. 

Le mal est fait, mais plutôt que de continuer à ruiner l’attractivité de nos territoires, voire pire, 

développons d’autres sources d’énergie comme l’hydraulique, la géothermie, l’isolation des 

passoires thermiques et éduquons la population et les industriels à l’économie et à la sobriété. 



Nous nous donnerons ainsi le de temps nécessaire à la construction d’EPR ou autre solution de 

pointe. 

 

Un dernier point qui m’a scandalisé est le fait que la France soit punie par l’Europe (500 millions 

d’euros), car elle n’a pas atteint les objectifs fixés en termes de développement d’EnR. 

Mais il ne s’agit de devenir plus vertueux puisque la France, grâce à son parc nucléaire et un des pays 

les plus propre en terme d’émissions de GES… 

Non, la France n’a pas assez installé/acheté de l’industrie Allemande et étrangère et ce au détriment 

du cadre de vie de sa population… 

Et surtout n’a pas démantelé son parc nucléaire, trop compétitif. 

L’Allemagne est responsable de notre situation, et son exemple est calamiteux. 

Regarder ces taux d’émissions de GES, liés aux nombreuses usines à charbon nécessaires pour pallier 

aux déficiences (intermittences) de ses 30 000 éoliennes quand il n’y pas de vent. 

 

Combien de morts en France notamment dans le Grand Est liés aux diffusions de particules fines 

venant des usines allemandes ? (Cf. annexes). 

La Suède à récemment décidé de sortir du Green Deal Européen, voilà un pays pragmatique, qui a 

compris ce qui était bon pour lui et pour sa population. 

Ministre de finances suédoise : « les énergies éoliennes et solaires sont trop instables pour répondre 

aux besoins énergétiques ». 

Reprenons en main notre pays, et ne nous laissons pas spolier par la spéculation outrancière 

orchestrée par l’Allemagne et l’Europe. Dans le seul but d’affaiblir notre souveraineté. 

 

Sources et annexes : 

Vous avez surement croisé le rapport de l’École de guerre économique, qui prouve que l’Allemagne a 

mené des opérations d’influence contre la filière nucléaire française ? 

https://www.lexpress.fr/environnement/nucleaire-le-travail-de-sape-de-lallemagne-contre-la-

france-J3BV3SZA4VF4XEHN7AUSU46O5E/ 

Aussi les constats implacables de Mr Jancovici, Mr Montebourg, Mr Proglio, Mr Bréchet, Mr 

Machenaud, Mr Gallois, Loïck Le Floch Prigent… J’en passe et des meilleurs. 

Quelques exemples et citations : 

Commençons par Henri Proglio, ancien PDG d’EDF, au sujet de l’ARENH mais aussi du sabotage de 

notre avantage comparatif (le nucléaire). « J’en veux plus aux dirigeants français qui n’ont pas 

défendu EDF qu'aux Allemands qui ont défendu l’Allemagne » 

(source : http://youtu.be/7QkVp5mdW74) 

Yves Bréchet, ancien Haut-commissaire à l’énergie atomique, membre de l'Académie des sciences, 

professeur et spécialiste des matériaux, révèle que les conseillers ministériels occultent ce qu’ils 

savent des avantages du nucléaire.  

Le rapport Collet-Billon (2018) préconisant la construction de 6 EPR a même été enterré par les 

conseillers d’Emmanuel Macron. 

https://www.lexpress.fr/environnement/nucleaire-le-travail-de-sape-de-lallemagne-contre-la-france-J3BV3SZA4VF4XEHN7AUSU46O5E/
https://www.lexpress.fr/environnement/nucleaire-le-travail-de-sape-de-lallemagne-contre-la-france-J3BV3SZA4VF4XEHN7AUSU46O5E/
http://youtu.be/7QkVp5mdW74


« La politique énergétique du pays a été décidé par un canard sans tête » 

« Là, on a fabriqué un produit de spéculation pure » 

(source : http://youtu.be/wUzeaL0tgro) 

Hervé Machenaud, ancien DE d’EDF, revient sur la création de l’ARENH, système ubuesque qui 

détruit EDF et enrichit (sans contrepartie aucune) les fournisseurs alternatifs.  

« On a créé artificiellement des traders nourris au sang d’EDF. » 

(Source : https://video.lefigaro.fr/figaro/video/marche-de-lenergie-la-france-encore-victime-de-

lallemagne/) 

La lucidité clinique d’Arnaud Montebourg sur le marché européen de l’énergie, bourreau des TPE-

PME dont les factures sont multipliées par « 10, 20, 30 voire 40 ».  

« L’Espagne et le Portugal ont su décorréler leurs prix de cette absurdité. Et nous ? » 

(Source :  http://youtu.be/wc76HNCvkKE) 

 

Jean-Marc Jancovici rapporte une discussion avec « le délégué interministériel à la fermeture de 

Fessenheim ». Francis Rol-Tanguy lui a dit - je cite - avoir fermé la centrale de Fessenheim « pour 

montrer à EDF qui est le chef ». 

(Source : http://youtu.be/Fjb72jZ3SpA 

 

Louis Gallois, ancien PDG de la SNCF et Commissaire général à l’Investissement entre 2012 et 2014, 

rappelle que nous n’avons jamais attendu la version moderne du marché européen de l’énergie 

pour exporter/importer de l’électricité entre pays européens. 

(Source : https://youtu.be/1vlQXEP5qZo) 

 

Je vous laisse ici aussi le témoignage d’un maire repenti : https://vimeo.com/805635607 

Édifiant et résumant bien la situation locale que nous vivons chaque jour dans nos campagnes. 

 

 

En espérant que ces quelques lignes et les sources pertinentes que je vous ai transmises vous 

permettront de comprendre l’arnaque dans laquelle nous avons été piégés.  

Et que tous les rouages démocratiques mis en œuvre ne sont que poudre aux yeux, ou presque. 

 

Sachez que votre avis, même défavorable, et ce même validé par l’arrêté de refus de Mr le Préfet, 

n’empêchera pas le promoteur d’attaquer cette décision et d’avoir gain de cause par la suite. 

 

C’est l’apothéose du scandale en cours… 

En votre âme et conscience, je souhaite que vous émettiez un avis plus que négatif, en osant parler 

des aspects fondamentaux que j’ai abordé. 

 

Recevez Monsieur, mes respectueuses salutations. 

Stephane Dubois Pdt APENC51 

http://youtu.be/wUzeaL0tgro
https://twitter.com/hashtag/EDF?src=hashtag_click
https://video.lefigaro.fr/figaro/video/marche-de-lenergie-la-france-encore-victime-de-lallemagne/
https://video.lefigaro.fr/figaro/video/marche-de-lenergie-la-france-encore-victime-de-lallemagne/
http://youtu.be/wc76HNCvkKE
https://twitter.com/hashtag/EDF?src=hashtag_click
http://youtu.be/Fjb72jZ3SpA
https://youtu.be/1vlQXEP5qZo
https://vimeo.com/805635607
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Illustrations : 

 

 

 



 

 




